

„Ja das gelobe ich Euch! auf Ritterwort und Handschlag. Und führt uns ja das Geschick einst wiederum zusammen, so erinnert mich an mein Versprechen; und steht es irgend nur in meiner Macht, so werde ich jede Eurer Bitten gern erfüllen.“

„Wohl! es gelte!“

Als er nun endlich, genesen schied, wiederholte er nicht allein sein Versprechen, sondern bat auch in einem zurückgelassenen Schreiben alle kaiserliche Kriegs- Befehlshaber, diese edle Familie und ihr Besizthum zu schonen, weil hier sein Leben für den fernern Dienst des Kaisers erhalten worden sei. Diese schriftliche Fürbitte war auch nicht ohne Wirkung, und von mehreren kaiserlichen Feldobersten wurde sie beachtet.

11.

Die Verheerungen jenes Krieges verbreiteten sich immer weiter, und es folgte stets der Sieg den kaiserlichen Fahnen. — Da brachte es endlich der Glaubenseifer